

C'est à leur action antipyretique et à la propriété qu'ils possèdent, en augmentant la sécrétion et l'excrétion urinaires, de favoriser l'élimination des principes devenus toxiques par leur accumulation accidentelle dans l'organisme, que je crois devoir rapporter le bénéfice de leur emploi dans ce cas.

Ils étaient donc doublement indiqués, et ce fait me permet d'enregistrer un succès de plus à l'actif de la méthode réfrigérante, qu'il ne faut pas hésiter à employer chaque fois que les circonstances le permettent, et spécialement dans les pyrexies s'accompagnant de hautes températures, menaçant à brève échéance les jours du malade.

### DU TABES SENILE

PAR M. LE PROFESSEUR A. PITRES

Le tabes sénile est plus fréquent qu'on ne le suppose généralement. Sur 350 tabétiques observés, 87 (soit 25 pour 100) avaient dépassé la cinquantaine. Mais ces 87 malades doivent être divisés en deux groupes comprenant: le premier, 55 sujets chez lesquels le tabes, après avoir débuté entre trente et cinquante ans, s'est prolongé au delà de la cinquantième année; le second, 32 cas où le tabes s'est développé tardivement chez des sujets déjà âgés de plus de cinquante ans.

Ces cas de tabes sénile à début tardif méritent spécialement notre attention. Ils paraissent, en effet, différer des cas de tabes vulgaire de l'adulte par quelques particularités dont les principales sont les suivantes:

(a) Le tabes tardif survient habituellement chez des sujets dont les artères sont fortement incrustées de dépôts athéromateux;

(b) La syphilis n'y est pas aussi fréquente que dans les cas de tabes précoce; elle est notée dans 76 pour 100 des cas de tabes de l'adulte, dans 56 pour 100 des cas de tabes développé entre cinquante et soixante-cinq ans, et dans 33 pour 100 seulement des cas de tabes ayant débuté après soixante-cinq ans.

(c) Les symptômes du tabes sénile sont les mêmes que ceux du tabes de l'adulte, mais leur évolution paraît être plus rapide chez les tabétiques âgés. Chez ces derniers, la maladie se constitue pour ainsi dire d'emblée avec l'ensemble de ses symptômes sensitifs et moteurs, au lieu d'avoir, comme c'est la règle chez l'adulte, une phase pré-ataxique prolongée dans laquelle les phénomènes d'incoordination motrice font défaut.